



GUIÓN DE LA RAZA

El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

quión

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 :: TELÉFONO 2187.

Núm. suelto, 15^{cts.}

CORDOBA

Miércoles 9

de Junio de 1937

Año II-Núm. 404

Aparato Correos núm. 26

Ayer llegaron a Avila los prisioneros hechos por nuestras fuerzas en el frente de Madrid

UN LLAMAMIENTO

HAY QUE REZAR POR EL GENERAL DEL IMPERIO

Cordobeses: Mañana, a las once, se celebrarán en la S. I. Catedral solemnes funerales por el alma del general Mola.

General Mola, hemos escrito. Así, sin adjetivos. Ni glorioso, ni insigne, ni heroico, ni bizarro. El general Mola no necesita el homenaje de los calificativos. Precisamente porque todos ellos han ceñido alrededor de su nombre una guirnalda de rosas frescas. Solamente hay una palabra que rima con su temperamento militar y con su abolengo. Y esa palabra es esta: Imperial. Y así hemos de decir: Mola, general del Imperio.

Aún están en la memoria de todos, esas geniales concepciones tácticas por esos difíciles campos de Vizcaya. Ahí están como mudos testigos de granito, los Inchortas, Gorbea, Ochandiano. Ahí está Irún. Bajo la visera de la gorra, la fina mirada del general del Imperio registraba el campo a través de los prismas de sus anteojos. Una orden breve. Un ademán. Un gesto. El general no pestañeaba. Luego, cuando los muchachos—hijos de Gravellinas, de Garellano, de Otumba—clavaban los dos gloriosos colores en la última piedra de la colina, sonreía el general. Y disponía su tomavistas para fijar en el papel sensible, la epopeya del día.

Pero Dios se nos llevó al General del Imperio. Ya no podía fijar en su tomavistas la entrada triunfal en Bilbao. Pero ha dejado trazado el camino. Bilbao será de España. Y en Bilbao entrará el General del Imperio al frente de sus muchachos. Entrará. Entrará prendido en el corazón de cada soldado. Entrarán sus pupilas sin luz, y sus labios fríos, y sus manos yertas. Entrará porque cada muchacho, lleva enganchado su recuerdo en las cinco flechas ligeras, y guardado celosamente por los rojos bastos de Borgoña. Entrará.

Funerales por el alma del General del Imperio. Mañana, a las once, en la Catedral. Es preciso que todo Córdoba esté presente en las honras fúnebres. Por hidalguía. Por gratitud. Por amor a España. Es el homenaje cálido y sencillo; fervoroso y ardiente, que Córdoba puede rendir al gran muerto. Y lo rendirá. Sabemos que Córdoba ha de responder a nuestra llamada. Todo Córdoba. Sin distinción de clases. Industriales, comerciantes, funcionarios, obreros, pueblo.

Es lo último que puede ofrecerse a la memoria del General del Imperio. De aquel General de Irún, y Gorbea y Ochandiano, que entrará en Bilbao después de muerto, cosido su recuerdo, como un escapulario, en las blusillas caki de sus muchachos. Precisamente junto al corazón.

quión

Después de la muerte del General Mola

El "general," Miaja felicita al gobierno de Euzkadi por la muerte del genial soldado

SALAMANCA.—Con el entierro del general Mola, no puede pasar de actualidad porque es perenne actualidad histórica la que él merece: el plecaro nombre del gran soldado. No podía el duelo de España limitarse simplemente al conmovido acompañamiento, que una vez efectuada la inhumación en el Cementerio de Pamplona, hubo de disolverse. Como es natural, el duelo se prolonga a través de los días y aún se produce y vuelve a hacerse visible en esa patética escena de que nos dan noticias informaciones de Pamplona.

Aludimos al piadoso homenaje que acaban de rendir ante el nicho que guarda provisionalmente los restos del general Mola, los elementos que se sintieron por razón de su servicio más afectos a la gloriosa figura.

Los requetés que formaron su escolta, su secretario, sus policías personales, los amigos que le sirvieron de enlace para la preparación de la cruzada, algunos caracterizados miembros de Falange, amigos y colaboradores en suma del malogrado general.

El rosario y el responso que rezaron en su tumba corresponden fielmente al dolor de España, recogido allí en términos de suprema emoción por el lugar, por el recogimiento y por el fervor. Por cierto que se abre el ancho camino que era de esperar la iniciativa en virtud de la cual, los restos del general Mola serán trasladados al lugar que oportunamente se designe para adecuado emplazamiento de un mausoleo que rinda a la memoria de Mola plena consagra-

ción monumental, lugar que, en vista del ofrecimiento formulado por el Obispo de Pamplona, será probablemente la catedral de Navarra, cuyas naves, llenas de resonancias religiosas, históricas y legendarias, darán adecuado y perdurable asilo al despojo mortal del caudillo que ofreciera su vida a Dios y a la Patria y que precisamente, bajo el cielo pamplonés, tiene uno de sus más significativos santuarios.

Los homenajes de todo orden que se vienen celebrando a la memoria de Mola ofrecen su pureza y su valor de ejemplaridad cuando se considera que no les falta ni el complemento que menos se pudiera imaginar. ¿No lo sabe el lector? El general Miajas ha felicitado al llamado presidente de Euzkadi por la muerte del general Mola.

El reconocimiento del valor del enemigo muerto es tan elocuente como repugnante el móvil personal a que responde el desprecio, pero los grandes hombres no los define sólo el amor de sus adeptos, sino también la calidad moral de sus adversarios. El contrahomenaje a Mola de Miajas es evidentemente muy expresivo.

Nada pues le falta a la memoria de Mola, ni siquiera el involuntario reconocimiento de sus méritos por la vileza ajena. Aplastada como lo será en breve plazo esa perniciosa y mala hierba del secuestrado país vasto quedémonos siempre con la grata memoria de los pesames que han llegado a los familiares de Mola y a la suprema representación del

Estado de todos los lugares del mundo en clamoreo universal de una profunda pena y así como el anciano padre del general Mola, militar también, sabe hacerse superior a su pesar y en carta conmovedora por su breve estilo de soldado corresponde a los pesames recibidos, así nosotros, repetimos, superemos el valor de la pérdida con la fe en la virtud estimulante de una gloriosa memoria.

Habitantes de la retaguardia. No olvidéis el sacrificio constante y diario de los que están en el frente. Que vuestra conducta austera y exenta de egoísmo sea para ellos un ejemplo y un estímulo!

EL PESAME POR LA MUERTE DEL GENERAL MOLA

Sentidos despachos de Hitler y Mussolini

SALAMANCA.—Continúan recibiendo a millares en el Cuartel General del Generalísimo telegramas de pésame por la muerte del general Mola, que expresan el dolor del mundo ante la gran pérdida de la España nacional.

El Duce se ha dirigido al Caudillo en los siguientes términos:

«Expreso mi más sentida condolencia por pérdida valeroso general Mola, cuyo nombre quedará indisolublemente vinculado a la gran obra de la reconstrucción nacional de España.—Mussolini.»

El telegrama de Hitler está concebido en los términos siguientes:

«En la dolorosa e inesperada pérdida por la España nacional con la muerte del general Mola, toma parte muy sentida la nación alemana. Ruegole reciba expresión sincera de mi condolencia. En la historia de la lucha por la liberación de España, el

PERFIL DEL DIA

Que si quieres arroz, Catalina

Catalina, la del viejo refrán, quiere arroz. Y lo tendrá. Tan abundante y tan bueno como el valenciano. Hasta ahora, como la zona decente no era productora de arroz, nos habíamos dedicado a comernos el que quitábamos a los rojos. Y tal cantidad dejaban en nuestro poder a raíz de sus derrotas, que se había pensado en la posibilidad de sustituir los sacos de arena de los parapetos, por sacos rellenos de arroz.

Pero ahora la cantidad de arroz que vamos a poseer producirá una verdadera congestión en nuestros almacenes. Aún tendremos para que guisen una paella los rojillos hambrientos que, de buena fe, se vengán con rumbo hacia acá. Las marismas del Betis producirán arroz para que toda España pueda sumergirse en las dulzuras del arroz con leche.

Conque ya lo saben los rojillos. Esos rojillos, que son más tontos que Lolín y Bobito. Hoy disponemos de su arroz. Con derrotarlos, tenemos más del que necesitamos. Mañana tendremos para no tomarnos ni aún la incomodidad de derrotarlos. Conque ya lo sabes Catalina. Si quieres arroz, tira p'alante y vente.—CRITICON.

Efectos de la evacuación

Se declara una epidemia en el campo de Inglaterra, donde se encuentran los niños evacuados de Bilbao

LONDRES.—En el campo Stonean, cerca de Southampton, donde se hallan concentrados cuatrocientos niños vascos, se ha declarado una epidemia de tifos, habiéndose producido ya seis muertos.

Por esta razón se ha mandado que estos niños no sean distribuidos a las familias inglesas que los esperaban, sino que sigan por ahora concentrados, aunque divididos en varios grupos para cuidar mejor de la salud de los niños.

TIC-TAC

Hay que vivir prevenidos

Los planes del E. M. de Pijama son verdaderamente formidables. Ni Napoleón, ni Farnesio, ni Alaba, ni el Gran Capitán hubieran ideado un imaginamiento bélico de tal «envergadura». El general Pijama pretende dar el empujón decisivo. Por el Sur, llegar hasta Sevilla. Por el Noroeste, hasta Coruña. Por el Norte, recuperar San Sebastián y levantar el asedio de Bilbao. Las tropas republicanas, en unión de los tanques republicanos y de la artillería republicana, aspiran a meternos el corazón en un puño. Sabemos de buena tinta que han comenzado las fortificaciones en el barrio de Triana, por si las moscas. En Tocina se están construyendo fuertes subterráneos como los de Amberes. Por nuestra parte hemos decidido poner a GUIÓN en condiciones de resistir un asedio tenaz. Hemos adquirido veinte gallinas, cuatro latas de carne de membrillo, un decámetro de chorizo de Cantimpalos y dos cajas de galletas. Además, nos hemos provisto de unas bombas de mano muy monas, que hacen lo suyo. Hay que prevenirse.

Y aquí esperamos a Pijama. Que venga si se atreve. Por otra parte, hemos organizado una batería de aparatos de «flit» dispuestos a todo evento. Comprendemos que este rearme de GUIÓN puede originar una reclamación de Ginebra. Pero nos trae sin cuidado la limitación de armamentos y los pactos de no agresión. Que venga. Que venga. Puede que GUIÓN sea el Waterlód del general Pijama.

Las actividades de los masones de Ceuta castigadas con multas

Nunca se ha dado mejor empleo al dinero de los masones

SALAMANCA.—El Alto Comisario de España en Marruecos, coronel Beigbeder, ha impuesto a varios vecinos de Ceuta, por actividades masónicas, multas que oscilan entre cinco mil y cincuenta mil pesetas, con un total de setecientas noventa y cuatro mil, que ingresarán en la suscripción nacional, después de deducir las cantidades siguientes: seis mil pesetas para construcción de abrigos contra ataques aéreos en el Instituto; cincuenta mil pesetas para contribuir a la construcción de un asilo para ancianos y niños; doscientas cincuenta mil para compra de una instalación de mecanoterapia; veinticinco mil para subvención a la escuela de aprendices obreros de nueva creación en Ceuta y diez mil para vestir a los flechas.

Sólo tenemos que añadir que nunca ha estado mejor empleado el dinero masónico.

COSAS DE LOS ROJILLOS

El general Pijama ha dado una orden. Una terrible orden. ¿Avanzar hasta Pontevedra? Nada de eso. ¿Instalar su cuartel general en la Giralda? Más terrible aún. ¿Hacer prisionero a Varela y a todas las Banderas del Tercio del frente de Madrid? Peor aún. El general Pijama, después de unas largas madrugadas sobre los planos; después de resolver cien cálculos de táctica; después de haberse comido dos tubos de Veramón para el dolor de esa calabaza que lleva sobre los hombros y que en nuestra zona se denomina cabeza, ha dictado una disposición sensacional, ordenando que en lo sucesivo no podrá venderse la leche sin una receta del médico. Es decir, que a las lecherías habrá que ir con una receta. Y el dueño del establecimiento preguntará a la criada:

—¿Qué leche quieres?

—Medio litro.

—A ver la receta.

Y sólo entonces la despachará.

Azúcar con receta. Café con receta. Jamón con receta. Ahora la leche con receta también. A este paso, las tiendas de comestibles acabarán por convertirse en farmacias. Menos el valor. Ese, ni con receta. Para el valor habrá muchos médicos que lo receten. Pero muy pocos parroquianos que lo adquieran. Y, sobre todo, que lo demuestren en los frentes.—DICK.

De todos los frentes

Interesante relato de los evadidos y prisioneros en el frente de Robledo

Quince mil hombres, en su mayoría extranjeros, atacaron nuestras posiciones

AVILA.—Ayer, a las últimas horas de la tarde, llegaron a esta ciudad los milicianos evadidos y prisioneros hechos por nuestras fuerzas durante los ataques de los rojos realizados los últimos días en Robledo.

Han manifestado que pasan de cinco mil las bajas que sufrieron los rojos en los tres días que duraron las operaciones. El ataque a nuestros frentes lo realizaron quince mil hombres, en su mayoría extranjeros, recientemente reclutados, apoyados por treinta carros de combate rusos y un gran número de aparatos de aviación.

Los aviadores rojos se equivocaron al bombardear y arrojaron numerosas bombas sobre las filas marxistas, causando los estragos consiguientes, ya que los milicianos, confiados en que la aviación que volaba sobre ellos era la suya, estaban fuera de los refugios.

Cuando nuestra aviación derribó los quince aparatos rojos, los jefes hicieron creer a los milicianos que los aviones eran nacionales, pero bien pronto se pudieron convencer de que les engañaban.

Nuestras fuerzas tomaron por asalto una trinchera roja, causando entre sus defensores una mortandad enorme.

En Barcelona se reproducen las luchas entre los anarquistas y los gubernamentales

Los incontrolables son dueños del barrio del Hospitalet y del Paralelo

BARCELONA.—Nuevamente se han reproducido los choques sangrientos en varias ciudades de Cataluña y en la misma ciudad de Barcelona.

Los anarquistas hostilizan a la fuerza pública desde los carros de asalto de que son dueños y dominan por completo en el Paralelo y en el barrio de Hospitalet.

Desde Barcelona es imposible comunicar con Madrid por haber cortado los anarquistas las líneas telefónicas y telegráficas.

La situación se agrava cada vez más por la incompatibilidad que existe entre Pozas y Companys.

La Federación de la C. N. T. ha protestado porque a los obreros se les vienen abonando desde el mes de Febrero último jornales de hambre y las autoridades no han hecho nada para remediar esta situación.

MARSELLA.—Han llegado a esta ciudad numerosos evadidos catalanes, quienes han confirmado que continúa

sin resolverse el problema de la retaguardia. El estado de incertidumbre en que se vive en Barcelona crea una situación angustiosa para las personas de orden. Las fuerzas de Asalto enviadas por el Gobierno de Valencia patrullan constantemente y son agredidas por los anarquistas. Estos no dejan en paz a la Generalidad.

Pozas ha dictado una recluta forzosa de jóvenes para enviarlos al frente y las detenciones se practican en plena calle.

Muchos se fugan al extranjero para evitar que se les enrola a la fuerza en unas milicias que repudian.

El clamoreo de las gentes pidiendo la rendición es constante y las manifestaciones son disueltas con ametralladoras.

Las luchas en las calles de Madrid entre Faistas y comunistas son muy frecuentes, pero el peligro mayor de los rojos lo constituyen las mujeres que con más valor que los hombres recorren las calles pidiendo su liberación.

Se han dado casos de fusilamientos de mujeres en masa.

Los evadidos y prisioneros llegaron en tal estado de suciedad y miseria que ha sido preciso someterlos a una rigurosa desinfección para evitar mayores males.

El orden en la retaguardia significa la sólida garantía para los que luchan por la dignidad de la Patria. Si estos hermanos nuestros ofrecen su sangre por la salvación de España, los que viven alejados del frente, han de dar cuanto puedan en beneficio de ella.

Más como todos los rojos no tuvieron la presencia de ánimo suficiente para salir corriendo, cayeron en nuestro poder cincuenta rojos de la peor calaña; hambrientos y mal vestidos y sin mostrar ningún interés en la lucha. Cincuenta perfectos marxistas que pasarían entre los suyos por verdaderos héroes cuando asesinaban a personas

¡AHÍ QUEDA ESO!

El representante de Bélgica se marcha de Bilbao

BILBAO.—El representante de Bélgica cerca del gobierno de Euzkadi, ha salido de dicha ciudad a bordo de un navío de su país acompañado de sus familiares.

El diplomático de referencia ha manifestado que no piensa volver a Bilbao hasta que se resuelva la angustiosa situación de dicha capital.

En la ciudad-cuartel de los comunistas

Un italiano alistado a los rojos es asesinado en un café de Marsella

PARIS.—Un italiano que se encontraba afiliado a los milicianos rojos que luchan en España y que se encontraba en uso de licencia, ha sido asesinado en un café de Marsella, ciudad que está considerada como el cuartel general de los comunistas. Se ignoran detalles del suceso.

Mujeres cordobesas: «Auxilio de Invierno»

tiene que ser vuestra obra predilecta. No nos regateis vuestros donativos en especie o en metálico. Pensad que en esta hora de sacrificios, el vuestro, por pequeño que sea, remediará totalmente el hambre de muchos desvalidos.

MUJERES CORDOBESAS:

Al grito de ¡ARRIBA ESPAÑA! ayuda a AUXILIO DE INVIERNO para cumplir su augusta misión de implantar una nueva justicia social.

En Salamanca se celebraron ayer solemnes funerales en sufragio por el alma del General Mola

Salamanca entera rindió ayer tributo a la memoria del general Mola, asistiendo a los solemnes funerales que se celebraron en la iglesia de San Esteban. Presidían en el estrado de la epístola y en representación del Generalísimo el ayudante del Caudillo, teniente coronel Díaz Varela; el almirante de la Armada D. Juan Cervera; general jefe del Aire don Alfredo Kindelán; el general jefe del Estayo Mayor, Martín Moreno; el jefe del gabinete diplomático y de protocolo, Sangroniz; comandante general de la plaza, general Gómez Alvarez; el secretario general de relaciones exteriores, Muguero; los representantes del Estado Mayor del cuartel general y los miembros del Secretariado nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. Del lado del evangelio y en representación del clero español, el Obispo de Salamanca, en plano inferior el encargado de Negocios de Italia, comandante Boni, como agregado naval y militar; consejero de embajada de Alemania, Haekerlin; secretario Patersen y agregados militares; ministro de Guatemala, Julio Urrutia; misión militar de Portugal, jefe territorial de Andalucía, Sancho Dávila, y marqués de Aycinena. Había también otras presencias, una compuesta por el Ayuntamiento de Salamanca en pleno y otras autoridades representativas de la nación y la provincia.

nico Guillermo Luis Fraile, pronunció una oración fúnebre elocuentísima. Comenzó su oración con estas palabras: «Un sacrificio más sobre el largo camino de la redención de España; otra herida en el corazón de todos. El general Mola ha muerto al servicio de España».

Terminada la oración fúnebre, desfiló en silencio el numerosísimo público que llenaba la iglesia.

Una disposición acertada

Díme lo que comes y te diré cómo vives

BURGOS.—El gobernador civil ha hecho pública una disposición en virtud de la cual se ordena a los dueños de hoteles, restaurantes, tabernas, fondas y cosas de comidas de la ciudad y de la provincia, que remitan a la sección Radio Nacional, Salamanca, y dos veces al mes, una relación del menú servido en la casa, con su precio.

Radio Nacional dará cuenta de estos menús y de sus precios, a fin de que se sepa en el mundo cómo se vive en la España nacional, en que no existe la carestía de vida que se quiere hacer ver por elementos enemigos de la Patria.

Unidos en la gloria, prestando guardia en los luceros, están los mártires gloriosos de la nueva España. En el campo de la lucha y en la retaguardia nacional viven los españoles, unidos también, fija su mirada en el recuerdo de los que cayeron como héroes y con su fe puesta en Dios y en nuestro digno salvador Generalísimo Franco.

ULTIMA HORA

La operación efectuada ayer en el frente de Peñarroya ha sido una de las más importantes realizadas en Andalucía. El Gobierno de Euzkadi prohíbe la evacuación de las mujeres comprendidas entre los 17 y 40 años. Miss Madrid 1937

Una de las operaciones más completas y efectuada con mayor rapidez en los frentes de Andalucía, ha sido la llevada ayer a cabo en el sector de Peñarroya por la parte de Valsequillo.

El alto mando comprendió la necesidad de rectificar algunas de nuestras posiciones de vanguardia para dar mayor solidez al frente.

El mando dió orden de avance y nuestros soldados, con gran decisión, vencieron la dura resistencia que les opusieron los rojos, quienes se dieron cuenta del valor extraordinario de las posiciones que iban a perder. Los rojos se vieron envueltos por nuestras fuerzas.

Por el Norte avanzaron los legionarios y por el Sur los Regulares. La artillería y la aviación cooperaron eficazmente al éxito de la jornada. A las diez de la mañana estaban ya en nuestro poder las importantes cotas de Sierra Tejonera y Santa Cruz, de gran valor estratégico, y desde las cuales queda el enemigo dominado por completo.

La operación se llevó a feliz término, realizando nuestras fuerzas un hábil movimiento envolvente. Los rojos dejaron en su huida cuatro ametralladoras, noventa fusiles y un fusil ametrallador y más de ochenta muertos.

Más como todos los rojos no tuvieron la presencia de ánimo suficiente para salir corriendo, cayeron en nuestro poder cincuenta rojos de la peor calaña; hambrientos y mal vestidos y sin mostrar ningún interés en la lucha. Cincuenta perfectos marxistas que pasarían entre los suyos por verdaderos héroes cuando asesinaban a personas

indefensas. Mientras nuestros soldados escalaban aquellas posiciones, nuestros aparatos de caza persiguieron a los fugitivos, haciéndoles internarse, como una piara, en las malezas de la Sierra de los Pedroches.

DURANGO.—Por evadidos del campo rebelde sabemos que la falta de personal facultativo constituye una de las mayores preocupaciones del gobierno agonizante de Euzkadi. Entre los últimamente pasados figura un estudiante del quinto curso de Medicina, que ostentaba las insignias de capitán. Hay practicantes que son tenientes médicos. El gobierno de Napoleónchu ha movilizad varias quintas para cubrir las bajas que había en los efectivos militares. Se encuentran en el frente vasto hombres de 34 y 35 años, pertenecientes a la quinta de 1923, casados y con hijos en su mayor parte.

Además los rojos emplean a las mujeres en labores que no están muy avenidas con su sexo. Se ha prohibido la evacuación de las mujeres comprendidas entre los 17 y los 40 años, las cuales son dedicadas a abrir trincheras y llenar sacos terreros. En los periódicos de Bilbao se publican fotografías en las que aparecen las mujeres dedicadas a estas rudas faenas. Un evadido manifiesta que hay tres batallones de mujeres en las trincheras de Bilbao.

GIBRALTAR.—Han llegado a esta ciudad varios evadidos de Mureia, quienes han manifestado que en el campo murciano la desorganización que existe es completa. La falta de hi-

giene es tan grande que en algunos barrios como en el de San Antolín existe tal cantidad de basura esparcida por las calles que se teme que se produzca una epidemia a la llegada de los calores y se ha pedido al gobierno de Valencia que se ocupe de este asunto.

MEJICO.—Ha llegado el crucero francés «Méjico» conduciendo gran cantidad de niños evacuados de la zona roja. Han sido llevados al pueblo de Morella.

TENERIFE.—El buen humor de los madrileños de corazón subsiste a pesar de la situación tan crítica que desde hace meses están sufriendo. Al ser condecorado Miaja con la Cruz de San Fernando, los madrileños le han bautizado con el salado remoque de «Miss Madrid 1937».

NUEVA YORK.—Siguen con mayor intensidad las huelgas en las fábricas y factorías de la zona Noroeste de los Estados Unidos.

Además de la huelga existente en la General Motor se han declarado también en huelga otros setenta mil obreros de varias fábricas de automóviles y establecimientos metalúrgicos de la región.

Estos conflictos tienen el carácter de revolucionarios y son promovidos por los agentes soviéticos que se han infiltrado en las organizaciones obreras.

PARIS.—La contestación de Francia a la nota inglesa referente a la garantía de los navios que ejerzan el control en las aguas españolas, ha sido hoy entregada en el Foring Office por el embajador francés.

GRAN REBAJA

2 PESETAS docena de pasteles surtidos ¡No confundirse! DEANES, 25 (Judería)

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

SE ARRIENDA desde el día un piso muy amplio y alegre en la calle Fernando Colón, 10 y 12. En la misma se venden algunos muebles. TOSTADERO de CAFES ARANDA. Málaga, 11, teléfono 1590.—Torrefacto a 12'95. Natural a 14'50. GUARNICIONES un tronco negras seminuevas y varios muebles se venden. Vaca de Alfaro, 31, frente al Banco de España.

REPORTAJES DE "GUIÓN,"

Un rato de amena charla con el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Personalidad de Fernando Fernández. Su contacto con el Ausente. Encerrado en la cárcel cuando se oyó la voz del Generalísimo Franco. ¡A la orden, mi General!

Fernando Fernández accede a nuestro ruego

Cuando era uno de los delitos más graves pronunciar en voz alta el nombre augusto de la Patria, GUIÓN estampaba en sus columnas con gallardía los gritos de ¡Viva España! y de ¡Arriba España!, que nos salían del cogollo del alma; cuando era suficiente la más leve sospecha de falangismo para pasar una temporada a la sombra, en las páginas de GUIÓN se pedía diariamente, en términos reñidos con la prudencia, la libertad de los falangistas encarcelados por el odio y por el miedo de los magnates del Frente Popular.

Los que en esta casa trabajamos desde el primer número, estábamos sentenciados por los jerifaltes de la política masónica. Sabíamos que cualquier día y a cualquier hora, a la vuelta de una encrucijada podía truncar el curso de nuestros pensamientos uno de los pistoleros a sueldo de los nefastos políticos que hacían girones de la Patria, y, a pesar de todo eso, las campañas de GUIÓN eran cada día más enérgicas y vívidas.

Con el bagaje limpio de la historia de nuestro periódico, y la nuestra personal, nos hemos acercado al Jefe Provincial de F. E. T. de las Jons en solicitud de una conversación para hacerla pública y el Jefe ha accedido a nuestro requerimiento. Gracias.

La personalidad del Jefe

Brazo en alto penetramos en el despacho del Jefe Provincial de Falange. Preside el recinto una magnífica ampliación al pastel de José Antonio—la mejor que hemos visto—debida al notable artista cordobés Antónito Villalta. Sobre una repisa, los retratos de Franco y Queipo de Llano. Varias fotos, que perpetúan actos reatizados por la Falange, decoran la sala.

Fernando Fernández despacha con el secretario Miguelito García, dieta a la mecanógrafa, atiende a las visitas y aude a las llamadas telefónicas. Todo al mismo tiempo, pero sin arrebatos, sin nerviosismos entorpecedores, sino con calma, enterándose de las cuestiones y encontrando soluciones para todo. Actividad, energía, excelentes dotes de mando y de organizador son las aristas que moldean el carácter del Jefe Provincial de F. E. T.

Gloriosas camisas viejas

Fernando Fernández pertenece a la legión de españoles que supieron

adivinar y comprender las profecías sangrantes que brotaban a raudales de los labios de José Antonio.

Desempeñaba en Dos Hermanas el cargo de jefe local de Falange Española. Seis meses antes del movimiento el jefe territorial Sancho Dávila y el jefe provincial Joaquín Miranda, fueron detenidos. Los jefes provinciales de la organización en Andalucía se encontraban presos y era preciso que otra persona de prestigio en la Falange se pusiese al frente de la misma.

El nombramiento recayó en Fernando Fernández e inmediatamente se trasladó a Sevilla.

Nos encontramos en los meses precursores del movimiento. El glorioso alzamiento de la España digna contra los políticos venales que la esclavizaban, estaba en período de gestación y en esos seis meses el dinamismo de Fernando se mostró ampliamente con todo su valor.

Su contacto con el ausente

Burlando a la Policía, que le perseguía con saña, mientras que los pistoleros campaban por sus respetos, Fernando Fernández recorrió todos los pueblos de la provincia de Sevilla dando instrucciones a las organizaciones locales. En dos ocasiones estuvo en Madrid para recibir órdenes de José Antonio y las dos veces la entrevista se celebró en el locutorio de la Cárcel Modelo. Allí, a través de las rejas que no pudieron servir de dique al espíritu de la Falange, que ya se había desbordado por toda España, contempló por última vez la frente noble del profeta y escuchó para no oírlo jamás su palabra encendida de santo y loco amor por la Patria.

En los momentos más críticos Fernando ingresa en la cárcel de Sevilla

De vuelta a Sevilla Fernando Fernández continuó su labor perseverante. Dos veces estuvo en la ciudad el general Queipo de Llano anudando voluntades para que el levantamiento tuviese las garantías del éxito.

¡Viva España!

Ya se acercaba el momento que tanto anhelaban los españoles de corazón y... cuando Fernando hacía más falta en la calle, cuando su presencia era más necesaria, diez días antes

del movimiento fué detenido en unión de otros diecisiete camaradas, entre los que figuraba el jefe provincial de Córdoba (Viva España) y todos pasaron a la cárcel.

Y, llegó el 18 de Julio

La voz de Franco se dejó oír en Tetuán al mando del glorioso Ejército de España, atravesó el Estrecho y se extendió por España entera con ecos de clarines victoriosos. Los 38 falangistas que se encontraban presos en la cárcel de Sevilla sufrieron horas angustiosas y desesperantes. La impotencia les tenía inactivos mientras que en la oscuridad de las celdas restallaban los sonidos de los disparos que se cruzaban en la calle.

La liberación

Los camaradas que se encontraban libres intentaron tres veces durante el día poner en libertad a los prisioneros. Los esfuerzos de los falangistas tropezaron con las turbas armadas que defendían la cárcel, pero a las once de la noche de aquel día memorable en la Historia de la Patria, el general Queipo de Llano dispuso que los falangistas presos fueran libertados a toda costa. Envió un tanque blindado y un camión con guardias civiles y las puertas de la prisión se abrieron para que salieran los hombres dignos que purgaban el delirio de amar a España.

¡A la orden, mi general!

Desde la cárcel, los treinta y ocho falangistas se dirigieron a la Capitanía, llegaron al despacho del general, saludaron con el brazo extendido y se pusieron incondicionalmente a sus órdenes.

A Fernando Fernández le correspondió ir con un grupo de falangistas y una compañía de Intendencia a intervenir la Telefónica, que estaba fuertemente defendida por numerosos guardias de Asalto, armados con ametralladoras. Se entabló un tiroteo de consideración y cuando los asaltantes lograron apoderarse del edificio, en el interior del mismo había muertos doce guardias de Asalto y un capitán y un teniente de dicho cuerpo.

Por los pueblos de Sevilla

Episodios gloriosos de las jornadas que sucedieron a la noche del 18 en Sevilla fueron los desarrollados en los barrios de San Julián y de Triana y en ellos tomó parte activísima Fernando Fernández.

Después, cuando se organizó la primera columna, partió con ella, reconquistando para España los pueblos de Dos Hermanas, Arahal, Paradas, Marehena, etc., hasta Morón.

Entonces, el general Queipo de Llano, le encargó que se hiciera cargo de la organización de la Falange de Granada y a la ciudad de los cármenes marchó nuestro Jefe y en mes y medio consiguió nutrir de vitalidad a aquella organización.

En la Jefatura de Córdoba

Nuestra charla con Fernando Fernández es frecuentemente interrumpida por una llamada telefónica o alguna visita. En este momento penetran en el despacho don José Tomás Valverde y don Salvador Muñoz Pérez, quienes son portadores de una certificación en la que se hace constar que los cincuenta y tres señores cuyos nombres figuran en la misma, pertenecían al partido de Renovación Española y que, cumpliendo lo dis-

Por los pueblos de Sevilla devolviéndoles la alegría que le robaron los rojos. Organización de la Falange de Córdoba. Camaradas caídos en la lucha. ¡¡Presente!!

puesto por el Generalísimo, solicitan su ingreso en F. E. T. de las Jons.

Nos ausentamos unos momentos del despacho y cuando reanudamos la charla, Fernando nos pregunta:

—¿Por dónde íbamos? ¡Ah, sí!— se responde súbito.

—Encontrándome en Granada el Jefe Territorial me encargó que urgentemente me trasladase a Córdoba para hacerme cargo de la Jefatura Provincial. Entonces había en Falange solamente ciento ochenta y nueve afiliados y hoy contamos con más de cincuenta y nueve mil, y gracias a los elementos de los puestos de mando, que en todo momento me prestan su ayuda leal y de los que estoy satisfechísimo, hemos logrado hacer de la organización de Córdoba una de las mejores de Andalucía.

En los frentes de la provincia tenemos actualmente cinco mil ochocientos falangistas de primera línea y muy pronto dispondremos de más, pues todos los que pertenecen a la Guardia civil y al Batallón de Voluntarios que estén comprendidos dentro de la edad señalada para ello han de pasar a nuestra milicia.

Una nueva obra social de Falange

Seguimos hablando con el Jefe Provincial de la perfecta organización de Falange con sus diversas y múltiples ramificaciones.

Fernando Fernández nos ensalza la brillante labor de Falange Femenina, Auxilio de Invierno, Central Obrera Nacional Sindicalista, etc.

Destacamos únicamente para no hacer demasiado extensa esta información la nueva obra de Falange.

Esta es la «Cocina de Hermandad», que será inaugurada mañana jueves en un local de la calle de San Pablo, esquina a la de Santa Marta, y donde se facilitarán diariamente mil comidas a otras tantas familias necesitadas.

Los que hacen guardia eterna desde los luceros

Comprendemos que ha llegado el momento de terminar la entrevista

con Fernando Fernández, con el fin de que pueda atender a un señor que le espera y hacemos la última pregunta.

—¿Cuántos falangistas de Córdoba han caído en la lucha?

La cifra que nos facilitó el Jefe Provincial demuestra que San Rafael sigue velando por los valientes muchachos. Sólo han muerto diez y siete. El primero que derramó su sangre y dió su vida por la Patria, fué Juan José de la Colina, en Villafraanca, y el último de los 17 que «se fueron al puesto que tienen allí», se llamaba Ramón Lara Gonzalo, de Lucena. Este fué herido gravemente (Viva España) y a causa de las heridas ha fallecido en Córdoba hace unos días.

Fernando Fernández tiene un recuerdo emocionado para todos los camaradas caídos en la lucha.

Quedamos en silencio y nuestra imaginación contempla sonrientes a esos diecisiete muchachos que hacen guardia eterna sobre los luceros, desde donde nos observan vigilantes para que sigamos el camino recto de la ruta emprendida para la salvación de la Patria, senda que está regada con la sangre generosa y noble de lo más florido de la juventud española.

Estrechamos en señal de despedida la mano amplia del Jefe Provincial, cuya modestia y sencillez corre parejas con sus magníficas dotes de mando. Brazo en alto nos despedimos del camarada sobre cuyos hombros cae la responsabilidad de una organización tan extensa y de facetas tan múltiples.

Sabemos que Fernando Fernández fué propuesto para la Junta de Mandos nacional por la organización de Sevilla y que su modestia rehusó dicho puesto.

Ha hecho bien. Fernando Fernández está compenetrado perfectamente con nosotros y todavía lo necesitamos.

Si Fernando se fuera habría que llamar a Diógenes para que nos buscara un sustituto.

Manuel García Prieto

Un acto que resultará emocionante

Se va a imponer la Cruz Laureada de San Fernando al general Moscardó en las ruinas del glorioso Alcázar de Toledo

SALAMANCA.—La ciudad de Toledo ha pedido al Generalísimo que la imposición de la Cruz Laureada de San Fernando al glorioso general Moscardó se verifique en las ruinas del glorioso Alcázar.

El Generalísimo ha accedido a esta hermosa propuesta y el general

Moscardó ha dirigido al alcalde de Toledo el siguiente telegrama:

«Orgulloso de que nuestro Generalísimo acceda a que Laureada me sea impuesta en gloriosas ruinas de nuestro Alcázar, le ruego transmita esa mártir población con mi agradecimiento mi más cariñoso saludo».

Para los Combatientes

Bajo el Patronato de la excelentísima señora del Generalísimo se ha creado la obra de «Lecturas para el Soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas de Prensa y Propaganda de los Gobiernos Civiles.

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial: España una, grande y libre